

Luzern, 25. Mai 2010

Zentrale Dienste
Dr. phil. hist. Erich Aschwanden
Kommunikationsbeauftragter

Kommentar der Kantonsverfassung Luzern erschienen

Im Rahmen einer kleinen Feier im Lichthof des Regierungsgebäudes wurde am vergangenen Freitag der Kommentar der Kantonsverfassung Luzern vorgestellt. Das erste Exemplar des von alt Ständerat Dr. Franz Wicki und Prof. Dr. Paul Richli, Ordinarius für öffentliches Recht, Agrarrecht und Rechtssetzungslehre an der Universität Luzern, herausgegebenen Werks durfte Regierungspräsident Dr. Anton Schwingruber entgegennehmen. Schwingruber dankte den Herausgebern und allen Autorinnen und Autoren für «die gewaltige Leistung», die sie erbracht hatten. Beiträge zum im Berner Stämpfli Verlag erschienenen Kommentar verfassten Dozierende der Universität, Mitarbeitende der Kantonsverwaltung sowie Richter und Anwälte.

Alt Ständerat Franz Wicki erklärte in seiner kurzen Ansprache: «Verfassungsgebung ist eine Kunst. Das Ergebnis, die Verfassung, ist also ein Kunstwerk. Insofern ist es naheliegend, dass der Kommentar zur Verfassung ein Meisterwerk ist.» Wicki, der auch den Verfassungsrat der am 1. Januar 2008 in Kraft getretenen Kantonsverfassung, präsidiert hatte, nannte den Kommentar eine «Hilfestellung», welche die Anwendung der Verfassung für Juristinnen und Juristinnen, Politikerinnen und Politiker sowie alle anderen Kreise erleichtere. Laut Wicki «ist es ein Glücksfall, dass Professor Paul Richli die Herausgabe in die Hand genommen hat».

Paul Richli seinerseits bezeichnete es als wichtig, dass die Rechtswissenschaftliche Fakultät der Universität Luzern mit dem rund 750 Seiten umfassenden zu einem Werk beigebrachten habe, das beim Kanton Luzern über den Tag hinaus wirke. «Das ist unser Dank, dass der Kanton Luzern die Rechtswissenschaftliche Fakultät gegründet hat», sagte Richli. Als Besonderheit hob er hervor, dass alle Kapitel übers Kreuz durch Autorinnen und Autoren aus der Wissenschaft und der Praxis gegengelesen wurden. An der Vernissage nahmen auch Regierungsrätin Yvonne Schärli-Gerig, Vorsteherin des Justiz- & Sicherheitsdepartementes, sowie Dr. Manfred Hiefner, Geschäftsführer der Stämpfli Verlag AG, teil.

Kommentar der Kantonsverfassung Luzern, herausgegeben von Dr. Franz Wicki und Prof. Dr. Paul Richli, Stämpfli Verlag AG, Bern 2010. Rund 180 Franken. ISBN 978-3-7272-8725-1.

Weitere Auskünfte:

Erich Aschwanden, Kommunikationsbeauftragter Universität Luzern, 041 228 78 11,
erich.aschwanden@unilu.ch.

Luzern, 25. Mai 2010